
 LA

REGENERACIÓN

:: INSTAURARE : OMNIA : IN : CHRISTO ::

: REVISTA : SEMANAL : DE : ACCIÓN : SOCIAL : CATÓLICA :

Sumario:

Un paso adelante.—Dominica I de Adviento.—Federación nacional de las obras católico-sociales.—La Cruz Roja Española.—De la vida ciudadana (poesía).—Cronicas.—De la Ciencia y del Arte.—Nota meteorológica.—Noticias.

Un paso adelante

Por mucho tiempo, dice en su obra «La Iglesia y la cuestión social» el sabio Scheicher, ha olvidado una gran parte del clero su misión social, y ahora podemos ver la ruína que ha causado esto en nuestro edificio eclesiástico y el daño causado en el bienestar popular y la paz social. Mas que olvido, entendemos nosotros, fué aquello una situación difícil creada al clero por los gobiernos liberales quienes nada omitieron, para privarle de la merecida influencia que tenía sobre el pueblo. En efecto, fueron apareciendo en la *Gaceta* disposiciones que, aislando al pueblo del sacerdote, dejaban a éste solo en la sacristía, a la cual quisieron luego poner un cerrajon. Como el hombre es un animal de costumbre, llegaron los sacerdotes a acomodarse a la nueva situación, que a más de impurificada de

las impurezas terrenales, parecía, a primera vista, rodeada de la aureola de la espiritualidad. De ahí que fuera en sus principios mirada por algunos con recelo la acción social, y de que casi se llegara a censurar a los sacerdotes, quienes llevados de su celo, se entregaban a ella con todo el entusiasmo de sus años juveniles. Se desvanecieron como no podía menos, aquellos infundados temores, y hoy cabe afirmar con el autor arriba citado que «el sacerdote sociólogo y amigo del pueblo no puede ser denostado sino por gentes inexpertas o por las que se atreven a creer que la religión católica es una religión de clase, y obran en su consecuencia; por parte de aquellos que no se avergüenzan de dejar que traten a la Iglesia como una especie de escudo de privilegios.

No solo no es denostado el sacerdote que procura fundar una institución útil a los humildes, sino que se ve con buenos ojos que, teniendo siempre abierto su corazón a los sufrimientos del pueblo, y tomando parte en su próspera como adversa fortuna, crea obras destinadas a fomentar el compañerismo y la mútua ayuda de los socios.

Si alguien abrigase aun dudas acerca del derecho que tienen los párrocos y sacerdotes de intervenir en las obras sociales les diríamos que vean lo que está haciendo en el Norte de España el clero navarro, y el trabajo incesante que, a pesar de sus años, pone para llegar pronto a la Federación Nacional de las obras e instituciones, el venerable arzobispo de Toledo. Confecciona reglamentos, crea Juntas, preside asambleas y presta concurso y aliento a todos los actos. No ceja en su propósito de realizar cuanto antes el pensamiento acariciado por el insigne P. Vicent, de comenzar el intercambio de productos entre los Sindicatos y obras similares de España. A su clara inteligencia no se oculta que el pueblo no caerá de nuevo rendido a los piés de la Cruz, hasta que el clero compadecido de las turbas como Jesucristo, en un rasgo de amor exclame:

«Misereor super turbas».



Dominica I de Adviento (1 de Diciembre)

Evangelio de San Lucas. c. 21, desde el v. 25 al v. 33.

La Iglesia nuestra madre al llegar el tiempo de Adviento presenta a nuestra consideración la última venida del Redentor del mundo, precedido de espantosas señales y acompañado de grandeza y magestad, a juzgar a los vivos y a los muertos; para que la meditación de tan terribles verdades purifique nuestras almas de los vicios y pecados y nos disponga a recibir en dulce paz y santa alegría a Jesús que por primera vez apareció en Belén vestido de amabilidad y de dulzura, dispuesto no a ejercer justicia, sino a usar de misericordia con los pobres pecadores.

«Habrá señales en el sol, en la luna y en las estrellas, y en la tierra las naciones andarán angustiadas á causa del tumulto del mar y de las olas; oprimidos los hombres por el temor y ansiedad que sobrevendrá al mundo entero; puesto que las las fuerzas de los cielos se conmoverán.»

No quiso el Redentor de los hombres que supiéramos el día ni la hora del fin del mundo, para que estuviéramos siempre en vela; pero quiso descubrirnos la espantosa grandeza de los últimos días del mundo y el terror que se apoderará de los corazones de los soberbios; para que aprendamos a despreciar lo que perece y amar la humanidad y sujeción, puesto que a los humildes y a los pequeños les promete Dios protección y gloria.

Si enamorados de las grandezas y bellezas terrenales, si contemplando la vida y sus placeres nos sentimos arrastrados a ellos olvidándonos de Dios y sus mandamientos, recordemos que todo esto ha de perecer, y que día vendrá en que lo grande se tendrá por pequeño, y lo pequeño y humilde será ensalzado y magnificado. Si viendo a los perversos e incrédulos prosperar y obrar mal impunemente, sentimos que nuestra fe se debilita, recordemos que no está lejos el día en que los soberbios serán humillados y los grandes caerán por tierra; y no queramos grandeza que no se funde en Dios; porque en el día de la cuenta Dios solo prevalecerá y los que estén con El.

«Y entonces verán al Hijo del hombre venir» en una nube con gran potestad y magestad». El Dios que va a nacer pronto en Belén, pequeño y humilde, dulce y amable para atraer a sí todos los hombres, aparecerá en el último día grande y majestuoso para terror de los soberbios que no quisieron recibirle, y para gloria y consuelo de los humildes que amaron su pequeñez y confiaron en su grandeza.

«Cuando empiecen a cumplirse estas cosas, mirad y levantad vuestras cabezas, porque está cerca vuestra salvación.»

Cuando aparezcan estas espantosas señales entonces, nos dice Jesús, que nos alegremos. Lejos de atemorizarnos, debemos estar confiados, por-

que el fin del mundo, si bien es fin para los malos, es para los amantes de Jesús el principio de la gloria y de la felicidad eterna. Para no temer el fin del mundo ni el fin de nuestra vida unámonos con Jesús; que si Dios está con nosotros ¿quién nos podrá dañar?

«Les dijo Jesús una semejanza: Mirad la higuera y los otros árboles; cuando les nacen las hojas conocéis que está cerca el verano: de la misma manera, cuando veáis estas cosas, sabed que está cerca el reino de Dios». Les habla Jesús como si ellos tuvieran que estar presentes al fin del mundo; porque no sabiendo el día, ni la hora, hemos de estar preparados como si nosotrosuviéramos que presenciario. Así hablaron también los Apóstoles, así ha hablado siempre la Iglesia. Y si el fin del mundo no está cerca, se acerca para todos el fin de la vida y el día de la cuenta. Estemos pues siempre en vela, no olvidando las palabras de Jesús: «Vigilad, no sea que se entregue vuestro corazón a excesos, a la embriaguez o a los cuidados de esta vida, y os sobrevenga repentinamente aquel día». (S. Luc. 21. 34).

GLOSSÁTOR.

Federación nacional de las obras

católico-sociales

Obediente a las sabias y prudentísimas *Normas de acción católica y social*, dictadas poco há por el venerable Cardenal Aguirre, Arzobispo de Toledo, el Consejo Nacional de las Corporaciones católico-obreras, acaba de reunirse en su domicilio (Duque de Osuna, 3), para organizar la institución, cuyo nombre sirve de epígrafe a las presentes líneas.

Después de detenido estudio, han quedado constituídos *los tres Secretariados*, que han de ocuparse, principalmente, en la propaganda, dirección e inspección de las obras a él encomendadas, y que revestirá el triple carácter de *agrícola, obrero y de Asociaciones diversas*.

Las personas nombradas para formar cada uno de estos *Secretariados*, son las siguientes:

Secretariado de Sociedades Agrícolas.—Presidente, Exmo. señor Duque de Bailén.—Vicepresidente, Sr. don Trifino Gamazo.—Tesorero, Excelentísimo señor Conde de Casal.—Vocales: Exmo. señor Vizconde de Val

de Erro; Sr. don Severino Aznar; Exmo. señor Marqués de Aguilafuente; y un representante de la Federación Nacional.

Secretariado de Sociedades obreras.—Presidente, Exmo. señor Marqués de Comillas.—Vicepresidente, Exmo. señor Marqués de Casa Arnao.—Tesorero, Sr. don Francisco González Rojas.—Vocales: Sr. don Juan J. Santander; Sr. don Rafael Marín Lázaro; Sr. don Joaquín M.^a Fernández; y un representante de la Federación Nacional.

Secretariado de Sociedades Diversas.—Presidente, Exmo. señor Marqués de Hinojares.—Vicepresidente, Exmo. señor Conde de Bernar.—Tesorero, Sr. don Lorenzo Moret y Remisa.—Vocales: Sr. don Rafael Rubio y Massó; Sr. don Valentín Sánchez de Toledo; Exmo. señor Marqués de Echeandía; y un representante de la Federación Nacional.

El Secretariado agrícola procurará, por todos los medios, la difusión y engrandecimiento de los Sindicatos, llamados a producir en lo futuro mayores bienes de los que ahora producen, con ser éstos tantos y tan notorios; el Secretariado obrero comprenderá las numerosas Asociaciones profesionales hoy existentes, extendiendo a todas ellas su acción impulsiva y directriz; y, por último, el Secretariado de obras varias se referirá a los Círculos católicos de obreros, Cajas de ahorro, de préstamo y de socorros, Cooperativas de consumo, Mutualidades, etc., etc., a los que infundirá nueva savia, y con ella alientos para que cada una de dichas instituciones realice el fin que se propuso.

El Consejo (al que, ha ractificado recientemente su confianza el eminentísimo señor Cardenal, confirmandole en la suprema dirección de este importantísimo movimiento social) ocupóse también en constituir las obras necesarias para el mejor funcionamiento de dichos Secretariados, cada uno dentro de su órbita peculiar. Además, procurará la Federación Nacional de todas aquellas instituciones, recabando el concurso de los Consejos diocesanos, que, a su vez, organizarán Secretariados también por diócesis.

Con este motivo piénsase en dar impulso a alguna acreditada y extendida revista católica que bien pudiera ser *La Paz Social*, y a uno de los periódicos populares que más se han distinguido por sus campañas en ese orden de ideas, acaso EL ECO DEL PUEBLO.

También mejorará la biblioteca que posee el Consejo, hasta poder responder a cuantas consultas se le dirijan, cosa no difícil si se tiene en

cuenta que, aunque no muy numerosa hoy, la forman obras útiles, y, sobre todo, escogidas.

Piénsase, por último, obtener el concurso de varios ingenieros agrónomos e industriales que expliquen, para aprovechamiento principalmente de los Sindicatos agrícolas, cuantos adelantos en cultivos, ganadería e industria y maquinaria agrícolas se practican hoy en los pueblos más adelantados.

La tendencia general en el Consejo, es la de conceder a los obreros la dirección de sus obras, protegidas por las clases acomodadas, para vencer la resistencia que a su marcha suele oponerse por las actuales agrupaciones socialistas.

La reunión a que nos venimos refiriendo, y cuya trascendencia huelga encarecer, terminó con el acuerdo de dirigir, como así se hizo inmediatamente, un telegrama a Su Santidad, renovándole el testimonio de filial e inquebrantable adhesión a todas las enseñanzas que emanan de la Santa Sede.

Los secretariados se reunirán, separadamente, dos veces al mes.

La Cruz Roja Española

Gustosamente insertamos en las páginas de nuestra Revista la hermosa carta que hace pocos días se recibió en esta Redacción de la tan laudabilísima y benéfica institución la Cruz Roja Española.

Dice así:

Muy distinguido señor nuestro: Apremiantes é ineludibles deberes de humanidad imponen a las almas nobles y magnánimas la obligación de no permanecer indiferentes ante los sangrientos horrores que produce la cruenta lucha que, con heroísmo sin segundo, se desarrolla en los Balcanes.

El cristiano principio de fraternidad universal oblíganos a todos a procurar, por cuantos medios estén á nuestro alcance, el alivio y remedio de las horribles desgracias que la guerra ocasiona.

A la Cruz Roja está encomendada en el mundo entero misión tan caritativa, que a maravilla cumple, para gloria del Instituto cuya creación

es honra y prez del siglo XIX, pero la Cruz Roja no es egoísta; y aunque mucha sería su legítima satisfacción al concentrar, con manifiesta garantía de eficacia, los dones generosos de la esplendidez española, lo que anhela *ante todo y sobre todo* es que no falten á nuestros hermanos que en el Oriente son víctimas del ardor bélico, los socorros que sabe prodigar, sin tasa, la tradicional hidalguía de nuestros compatriotas.

Por eso acudimos a la más poderosa representación de la opinión pública, a la que irresistiblemente la dirige y seguramente la forma, a la prensa periódica, en demanda de que, con los medios insustituibles de que dispone, excite los hidalgos sentimientos de caridad, la solicitud piadosa en favor de los heridos y enfermos, de los huérfanos y de las viudas de los países beligerantes.

Cada uno envíe su ofrenda adonde sus simpatías le dicte y su atecto le aconseje, importando poco el conducto y el destino con tal que llegue sin tardanza; y sepan todos que si a la Cruz Roja española se la honra eligiéndola por intermediaria, ha de responder cumplidamente, como de costumbre, a la confianza que en ella se deposite

Pero de todos modos, sea cualquiera el pensar y el sentir de esa ilustrada Redacción en este punto concreto, no deje de atender nuestra súplica, y hagan práctica y eficaz nuestra iniciativa, mediante su caballerosa y desinteresada propaganda.—El Presidente de la Comisión permanente, *César Ordás Avecilla*.—El Secretario general, *Juan P. Criado y Domínguez*.

NOTA.—En las oficinas de la Asamblea Suprema, Atocha, 65, 1.º, se reciben toda clase de donativos en metálico, pudiendo cada donante designar libremente el Comité Central de la Cruz Roja al que quiera se envíe su limosna (Grecia, Servia, Bulgaria, Montenegro ó Turquía). En caso de no expresar su deseo, el donativo se distribuirá, por partes iguales, entre los cinco Comités.

Las obras sociales deben dirigirse a hacer bien y a hacer buenos a sus socios.

Balmes.

LITERATURA

De la vida ciutadana

II.-Un esmolet.

A En. Z. Joguer i Musqueras.

Veus aquest home de la tosca fatja
 enmorenida, tota plena d'ombres,
 que, poc a poc, l'ample carrê rastreja?
 Es l'esmolet. Melangiós i rústec,
 calmosament avall va fent sa via
 sempre a darrera la vetusta mola
 que sembla amb ell fer una sola peça.
 Lluny, que no's veu, entre cantons s'atura
 i d'esma mou la mola, i ella xiula
 sota del terre amb estrident riulla.
 Ni un llabi's mou, ni espurna d'alegría
 clareja a sobre de ses carns axutes
 que desembrals caricies gelebrides
 i la xardor de fortes soleiades
 han colorat am l' antigò del bronze.
 Aquest home es ombriu i es solitari,
 i el seu mirar omplert de melangia
 porta a la ment d'antics carrers memoria;
 d'antics carrers aont les pedres s'uen
 i les parets verdegem de simolsa.
 Ell sab de cor els pobles i les viles,
 i ressegueix camíns i carreteres,
 indiferent al marinesc murmuri,
 o al gronxolars de les cingleres braves,
 o a la frescor de les clotades verdes,
 o al arrelàm dantesc de les montanyes,
 o al botzinar de clares fontinyoles.
 Ell no s'atura mai. Al sol, a l'ombra,
 dies de calma i dies d'intemperie,
 fent i desfent la inacabable ruta,
 l'arrocinat capell alacaiant-li
 sobre del front tot colorit de bronze.

Dintre del mon ell ja se hi sab exòtic,
 i es tant obscur que ni am les gents se parla;
 eternament sos llabis no's desclouen
 a la dolçor d'un mot qui a flô hi vingui;
 orfe ja's sab d' ençà de sa naxença;
 per axò, jamai una paraula alegre
 vibra perdent se-li entre mitj la inculta
 barba, dels anys, esdevínguda grisa.
 I carrê avall, al devantal portant-hi
 tots els colors en bigarrat desordre,
 tira, insensible, fins la cantonada.
 I quan en paga d'esmolar les eines
 cauen els céntims dins ses mans obertes,
 dringuen allí amb un fressejar insòlit...
 I va rodant els pobles i les viles
 sense que un mot li broti de sa llengua
 qui paladeja amargantor de vida.

XAVIER CARBÓ I MAIMÍ.

CRÓNICAS

De España

La Solución Romanones.—Las Mancomnidades por la borda.—Moret en la presidencia del Congreso.

Después del abominable asesinato de que ha sido víctima el jefe demócrata español D. José Canalejas, la solución de continuidad gubernamental ha recaído en Romanones quien la ha recibido, como un nene recibe un *bombón*.

En verdad que el señor de tierras de Guadalajara, era quien en la mayoría acéfala contaba con más miembros, pero aún así, no deja de ser desagradable del todo, la elevación a la máxima poltrona política del *travieso conde*.

Ella representa la rehabilitación de todos los caciquismos, la nueva entronización de una política vieja, rancia, extemporánea, que no podemos menos que lamentar como hombres de progreso que somos.

Veáse sinó la primera fase de su vida, la bofetada asestada al proyecto de ley de las Mancomunidades.

Romanones se dijo total continuador de la política y proyectos de su antecesor Canalejas, y apenas pasados los ocho días de la muerte de éste, Romanones echa al traste con uno de los proyectos que más acariciaba el presidente demócrata.

Y los mismos ministros que, unificados con el presidente Canalejas, votaron el proyecto en el Congreso, ahora unificados con el presidente Romanones, no protestan de la postergación de este proyecto, en el Senado. ¡Veáse el convencimiento de los Consejeros!

Cataluña con la actitud de los liberales recibe el bofetón n.º.....

Trescientos votos de diputados pertenecientes a todos los partidos, han elevado al Sr. Moret a la presidencia de la Cámara. Esta votación es la más nutrida que registra la historia parlamentaria de España y tiene trascendencia innegable, no sólo porque significa la rehabilitación del caído, sino por señalar un rumbo u orientación para la Corona en momentos que próximos parecen.

¡Que Dios les ilumine a estos liberales para que lleven por derroteros de prosperidad y progreso a esta nuestra Patria que les ha caído en feudo...!

P.

Del Extranjero

La guerra de los Balkanes.—Tschataldja, Monastir, Andrinópolis y Scutari.—¿Armisticio?—Cuándo acabará eso y cómo?—Austria y Servia.

Por la prensa diaria te habrás ido enterando, curioso lector, de la manera como van desenvolviéndose los sucesos en el Oriente. Sabrás ya de consiguiente, que los búlgaros están todavía detenidos en la fuerte línea de Tschataldja, no precisamente por la fuerza de los cañones turcos y resistencia de los fuertes que no son tan resistentes y tan fuertes como tiempo atrás se pregonaba, sino para rehacerse de las pérdidas sufridas junto a Andrinópolis y en Kirkilisse, Kumanovo, Vervia, Rodosto y demás, pues que las victorias

sobre ejércitos compuestos de centenares de miles de hombres como lo es el turco, han de ser sangrientas y costosas por necesidad. Entre 60.000 y 80,000 oscilan las pérdidas de los búlgaros sobre un total de 320.000 hombres; de consiguiente, descontando los necesarios para guardias de líneas, comunicaciones, etc., les quedan solamente a los búlgaros unos 160.000 combatientes. No es, pues, de extrañar que el generalísimo Savof, haya pedido refuerzos, haya detenido su marcha vertiginosa para reorganizar sus tropas y haya dado a sus generales orden de no comprometerse en combate formal. Con esta espera búlgara poco van a ganar los turcos, al contrario, va a decaer el poco espíritu que a las tropas queda, amenazadas como están del cólera que hace estragos horribles en la capital, en donde mueren cada día centenares de personas.

Los servios han logrado rendir Monastir, según comunican de Belgrado. Habían resistido los turcos tenazmente, pero al fin quebrantados por los certeros disparos de la artillería servia, toda la guarnición compuesta de 50.000 hombres, mandada por cuatro generales y el comandante de plaza se han rendido sin condiciones.

Los montenegrinos han reanundado sus operaciones contra Sentan y aún ha circulado el rumor de que habían penetrado en la plaza.

Andrinópolis, por su parte, hace una defensa brillante, heroica, memorable. Los sitiados van estrechando el cerco, pero hasta la fecha la ciudad no se rinde.

Se ha hablado de armisticio; y se dice que los aliados imponen como condiciones la rendición de Andrinópolis y Scutari—las únicas plazas que les quedan a los turcos—y la evacuación de Tchataldja; y los periódicos hablan de que se han puesto ya de acuerdo el generalísimo turco y Fernando de Bulgaria. En cambio otros afirman que el Gobierno búlgaro ha transmitido al otomano las condiciones de la paz. Son muy duras, y es imposible que el Gobierno otomano las acepte. Son estas: 1.^a Entrega de las líneas de Tchataldja.—2.^a Evacuación de Andrinópolis, Scutari, Monastir y Janina.—3.^a Internalización de Constantinopla.—4.^a Pago de una indemnización de guerra.—5.^a Abandono a los países aliados, de to-

dos los territorios ocupados por ellos.—6.^a Apertura de los Dardanelos.—Y 7.^a Conversión de Salónica en puerto franco.

Créese que las Potencias se opondrán a las condiciones 3.^a y 6.^a

Respecto a la indemnización, dice Bulgaria que Turquía no tiene otra solución que pagarla, toda vez que ella fué la provocadora.

Como Turquía no aceptará, los búlgaros seguirán su avance y entrarán en Constantinopla. Entonces se habrá llegado al principio del fin...

Austria se muestra muy exigente y quiere llegar de un modo u otro al mar Jónico; pero Servia no se muestra menos belicosa, hasta decir su prensa que, si los servios entran en Durazzo responderán a cañonazos si los buques austriacos tratan de echarles de allí. Y lo que es más grave, que, según dicen de San Petersburgo, el Gobierno ruso ha declarado, que apoyará a Servia aunque por ello tenga que ir a una guerra con Austria. Por todo eso se cree que Austria no mantendrá su actitud de intransigencia. También Nicolás de Montenegro ha declarado, que no está dispuesto a soportar tuteladas de nadie. Y los cuatro Estados balcánicos han notificado a las Potencias que no necesitan su mediación para nada, pues se bastan ellas para tratar con Turquía.

J. C.

: : De la Ciencia y del Arte : :

Revoltijo.

EN PRO DE NUESTRA LENGUA.—Gracias al Exmo. Sr. Rector de la Universidad de Barcelona Sr. Barón de Bonet y al Sr. Presidente de la Diputación Exm. Sr. D. Enrique Prat de la Riba, se ha creado en la Universidad literaria de la Ciudad condal una cátedra de Lengua Catalana confiada al notable gramático D. Pompeyo Fabra.

PARA LA RESTAURACIÓN DE UN MONASTERIO.—Según el acuerdo de una de las sesiones del Congreso Excursionista celebrado últimamente en Manresa, se ha publicado una alocución interesando a todos los amantes

del arte pátrio, a prestar su óbolo en la restauración del monasterio de San Juan las Abadesas, admirado siempre por el excursionista, en la esplendidez y originalidad de su arquitectura.

A este mismo objeto acordóse que todas las entidades allí reunidas trabajaran y contribuyeran a esta importante restauración.

PROFANACIONES.—Nuestro queridísimo colega *Baix Empordá* de Palafrugell se queja con razón de que sea permitido a cualquier ininteligente surcar y remover el suelo de las ruínas de Ampurias a fin de hallar algo —aunque sea destruyéndolo— para venderlo a manos mercenarias.

Entendemos que las autoridades y entidades correspondientes deberían tomar cartas en el asunto para impedir semejantes atentados al arte y a la Historia de nuestra Patria.

FIESTA LITERARIA.—Patrocinado por el distinguido colega «El Pirineu Catalá» de Ripoll, prepárase una fiesta literaria que se celebrará todos los años en uno de los días festivos comprendidos entre Navidad, Año nuevo y Reyes. Se otorgarán tres premios ordinarios y la Reina de la fiesta deberá llevar la Cinta a la Virgen de Nuria al abrirse aquel Santuario.

IMPORTANTE DESCUBRIMIENTO CIENTÍFICO.—El joven alumno Julián Ben-tenac, que asiste a las clases del Colegio católico dirigido por los PP. Estanislao, de París, ha descubierto y patentizado un sistema de telegrafía sin hilos, que puede comunicar, sin los inconvenientes del actualmente en uso, con una velocidad diez veces mayor y con doble economía.

El descubrimiento ha producido gran sensación, y su autor se ve asediado por los hombres de ciencia que le piden explicaciones sobre su procedimiento.

NUEVA JUNTA ESPERANTISTA.—En Olot ha quedado constituida la Junta de «Geron-provincia Esperanta Ligo», de la siguiente forma: Presidente, don José M.² Garganta; Vicepresidente, don Isidro Juanola; secretario, don Manuel Prat; tesorero, don Juan Vilá; y vocal, don Antonio Fortet.

POR EL GRAN BOSSUET.—En Meaux, capital de la Diócesis que rigió el inmortal autor del «Discurso sobre la Historia Universal», acaban de celebrarse fiestas en honor del ilustre Obispo, que han sido muy concurre-

das, así por los habitantes de aquella comarca, como por los de París y otras ciudades francesas.

Estas fiestas se celebraron ya en el año anterior y se continuará realizándolos anualmente, por acuerdo de Monseñor Marbeau, Obispo actual de aquella diócesis.

Nos unimos, aunque desde lejos, a estas fiestas, tributo de admiración a la oratoria y escritos del Aguila de Meaux.

PREMIO NOBEL.—La Real Academia de Ciencias concede este año el premio Nobel de física, al ingeniero sueco Gustavo Dalen, y el premio de química lo reparte entre Grignard, profesor en la Universidad de Nancy, y Sadatier, profesor en la Universidad de Tolosa. El premio este año es de unos 193,000 francos.

NOTA METEOROLÓGICA SEMANAL

Del 15 al 21 de Noviembre

Dos centros de perturbación atmosférica se registraban el viernes 15; uno en el Mediterráneo y otro en el norte de Africa, produciéndose lluvias en Cataluña, Galicia y Cantábrico. En nuestra comarca el cielo estaba nuboso y el viento procedía del S. O.

Bajo la influencia de la depresión Mediterránea se notan lluvias, el sábado en Galicia, Murcia y Baleares; persistiendo las nubes en nuestra región, rolando el viento al E.

El domingo, el tiempo se mantenía lluvioso en las regiones cantábrica y gallega; pero en el resto de España dominaban las nubes sin lluvia o muy lijera. En nuestra comarca la presión es bastante alta y el viento procede del segundo cuadrante.

Empieza a bajar el barómetro en nuestras regiones el pasado lunes acentuándose más el descenso, el martes siguiente; registrándose lijeros chubascos, con nieves en las cumbres del Montseny.

Ayer, miércoles, nuestra comarca se hallaba bajo la influencia de un anticiclón, siendo el tiempo espléndido, aunque muy frío.

Hoy el tiempo se presenta inseguro, habiéndose iniciado un descenso barométrico, con vientos del SO.

Durante la semana la temperatura ha oscilado en nuestra ciudad entre un mínimo de 2° bajo 0 y un máximo de 19° al sol y la presión entre 763 y 769 mm. (0° y al nivel del mar).

(Jueves, 21, a las 13 horas).

C. X.

NOTICIAS

GENERALES

MATRIMONIO EN PROYECTO. —Para nuestro amigo y compatriota el ilustrado farmacéutico y odontólogo de Madrid Don Luis Civil Preciados, hijo del que fué dignísimo Catedrático de este Instituto Don Pablo Civil, ha sido pedida en matrimonio la aristocrática y bella señorita de la Corte, Doña Felisa López Marzano.

La boda se celebrará en el próximo mes de Enero.

Nuestra felicitación a las respectivas familias de los futuros esposos, y a éstos toda suerte de felicidades.

DIGNO DE IMITARSE. —El comisario regio de primera enseñanza de Madrid, ha dirigido una circular a los maestros de las escuelas públicas previniéndoles que no lleven a los niños a espectáculos públicos, especialmente a los cinematógrafos, sin dar conocimiento con 48 horas de anticipación a la Comisaría, a fin de que lo autorice ésta.

Va encaminada esta medida a evitar las consecuencias de una educación moral perniciosa que pueden producir espectáculos nada edificantes.

La comisaría recomendará al cine elegido por el maestro que exhiba aquel día películas instructivas y suprima aquellas en que no impere una moralidad absoluta.

La medida ha sido acogida con aplauso por la opinión.

ODIOS SECTARIOS. —El Alcalde masónico Nathan se ha opuesto a la co-

locación de la lápida conmemorativa de la victoria de Constantino, que la Junta nombrada para celebrar el centenario de tan fausto suceso se proponía poner en el sitio en donde tuvo lugar la batalla. El motivo aducido por Nathan fué que en dicha lápida se decía: Reinando Pío X, y el espresado oriente masónico quería se pusiese: Reinando Víctor Manuel II, y sólo permitía estas palabras: Auspice Pío X,, . Como es natural, la Junta constantiniana no ha querido acceder a tan sectaria exigencia, y la lápida se colocará en la nueva Basílica que se está principiando a erigir en recuerdo del Centenario de la paz de la Iglesia, en vez de que ocupe el sitio que primeramente se ha destinado.

CONVERSIÓN AL CATOLICISMO.—El célebre escritor francés, Carlos Morice, continuador del naturalismo de Zola se ha convertido al catolicismo proclamando con sincera humildad su té y proclamando sus errores.

ASÍ DEBIERA HACERSE EN ESPAÑA.—El Gobierno austríaco en vista de los espectáculos inmorales que se exhibían en los cinematógrafos, ha decretado, entre otras prudentes y saludables medidas, la de que ninguna película podrá presentarse al público sin haber sido previamente autorizada su exhibición por la autoridad competente, debiendo reservarse todos los días dos localidades de preferencia a los agentes de la autoridad encargados de asegurarse que no se infringen las órdenes dictadas al efecto. Además se prohíbe que los domingos y días festivos estén abiertos los cinematógrafos a las horas de servicio religioso.

CONTRA LA BLASFEMIA.—*La Lliga del Bon Mot*, de San Feliú de Codines, ha celebrado días pasados un mitin contra la blasfemia, que estuvo muy concurrido, teniendo gran éxito.

Presidieron las autoridades y hablaron elocuentes oradores.

Se aprobaron por unanimidad las conclusiones de fijar carteles en los sitios públicos y de obligar a los agentes de la autoridad a que hablen con más decoro y hagan cumplir las leyes referentes a la cultura del lenguaje.

ESCUELAS PARA OBREROS CATÓLICOS.—El párroco de la Concepción, de Huelva, ha cedido 500 metros de terreno para la construcción de Escuelas con destino a obreros católicos.

La conducta de este sacerdote, amante padre de los humildes, merece unánimes elogios.

NECROLÓGICA.—En estos días pasados fallecieron los virtuosos sacerdotes reverendos Pedro Mainegre y Lorenzo Pararols párrocos de Las Serras y de Falgons respectivamente.—E. P. D.

LOCALES

EN EL SEMINARIO.—El 17 del presente mes celebróse en el Seminario la semanal academia leyéndose en ella hermosos y escogidos trabajos filosóficos, literarios y de acción social.

Empezó el Sr. Burgas a desarrollar, en correcta prosa castellana y de una manera clara y sencilla a la par que filosófica la tésis: «El mundo es absolutamente finito, del todo compuesto y contingente». Acabada la lectura del discurso, presentóle el Sr. Carreras una atinada y filosófica objeción a la que contestó, solventándola cumplidamente, el disertante premiándoseles al finir con entusiastas aplausos.

Luego el Sr. Regi leyó una hermosa e inspirada poesía del seminarista Sr. Quer en la que nos canta la infinita belleza otoñal, pintándola con colores bellos y brillantes, siendo aplaudisísimo al acabar su trabajo.

A continuación el Sr. Llauró leyó un bello trabajo de acción social en el que nos manifiesta, en hermosos párrafos, el poder de dicha acción en los actuales tiempos incitando a todos a que trabajen en la redentora ciencia que tanta y tan grande influencia ejerce hoy en la sociedad.

Finida la lectura del trabajo tributáronsele merecidos aplausos.

CUNDIENDO EL ENTUSIASMO.—Pasan ya de setenta los inscritos de este Obispado al magno Congreso de Música Sagrada que tendrá lugar en la hermosa capital catalana.

Entre ellos figuran reconocidas personalidades en el arte musical y distinguidas autoridades eclesiásticas.

HERMANDAD SACERDOTAL DE SUFRAGIOS.—Esta Hermandad, de la que hablamos en elogio en uno de los últimos números, comenzará a funcionar a partir del 1.º de Enero del próximo año.

PARA EL MONUMENTO A MENÉNDEZ PELAYO.—Se ha cerrado la suscripción y remitido al Exmo. Sr. Obispo de Madrid la cantidad recaudada en este Obispado para la erección, en la capital del Estado, del monumento al eximio Menéndez Pelayo que le consagran los católicos españoles. Suma en total 869'95 pesetas.

EL BOLETÍN ECLESIASTICO.—Resulta interesantísimo su último número, de fecha del 8. Entre otros trabajos y disposiciones, publica la notable encíclica de Pío X a los obispos de la América Latina sobre la situación de los Indios; la carta de confraternización que ha dirigido el episcopado español al portugués; la conclusión del reglamento de Federación de

Obras católico-sociales; la real orden del ministro de Gobernación, señor Barroso sobre la represión de la circulación de las publicaciones obscenas; el catálogo de piezas musicales aprobadas por la Comisión Diocesana, que ascienden en número de 96; y una crónica de las fiestas de San Narciso en la que se hace notar la circunstancia especial de que no hay recuerdo en la generación presente de haberse celebrado otra misa de pontifical en aquella hermosa capilla.

JOSÉ AYATS SURRIBAS.—Jacometrezo, 1, pral. Madrid.—Gestión de toda clase de asuntos en los centros oficiales.—Representaciones.

MONIMIENTO PARROQUIAL.—*Catedral*.—Bautizos: Antonio Aso y Martín y Consuelo Bosch y Sentanera.—Matrimonios: Rafael Vivas y Pí con Encarnación Poeo y Martí, Miguel Vilanova y Solá con Esperanza Vilanova y Pujolás, Francisco Coll y Turbau con María Manuela Carreras y Durán.—Defunciones: 00.

San Félix.—Bautizos: Inocencia Nadal y Bertrina, Teresa Bañé y Mensa y José Surroca y Vendrell.—Matrimonios: 00.—Defunciones: 00.

Funciones religiosas de la semana

Domingo, 24.—CUARENTA-HORAS. Empiezan en la iglesia de las Hijas de San José. Por la tarde se reserva a las 6.

Lunes, 25.—Hospital. Solemnes cultos en honor de Sta. Catalina. Por la mañana misas cada media hora hasta las 10 que empezará el oficio solemne. Por la tarde a las 5 y media rosario cantado y sermón a cargo del Rdo. Bals Capdevila.

Martes, 26.—Iglesia de Carmen. Solemne tríduo en honor de San José con sermón a cargo del Dr. Piera.

Jueves, 28.—Hora Santa en San Lucas.

Viernes, 29.—Función semanal en los Dolores.

— AVISO AL CLERO —

Entre los colaboradores a la Revista se ha constituido una Sección compuesta por los Rdos. Armendares, Trigás, Casanovas y Comerma, que se ofrece a los señores sacerdotes suscritores de LA REGENERACIÓN, para servirles mancomunadamente de apoderado bajo las condiciones siguientes:

Los Sres. Vicarios tendrán el servicio gratuito; los párrocos rurales de entrada, ecónomos y beneficiados, satisfaráu una peseta; los de ascenso tres, los de término cinco, al año.

NOTA.—Las remuneraciones que se perciban serán destinadas al auxilio de los estudiantes empleados en cumplir los encargos que hagan a la susodicha Sección los referidos suscritores.

Hotel Restaurant MASSAGUÈ

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes
Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).-BARCELONA

SASTRERIA — DE — JAIMÉ PUNTONET

«»=«»=«»=«»=«»

Temporada de Invierno

Este establecimiento, además de haber recibido un extenso y variado surtido de géneros para pantalones, chalecos, gabanes, trajes, de última novedad, ha recibido también géneros exprofesos para dulletas, (para el clero) y estambres para sotanas balandranes y manteos; recomendables por su buen tinte y mas duración que el merino.

Especialidad en dulletas.—Precios muy limitados

Plaza de la Constitución 5, piso 1.º

Gerona

Ramos para iglesia, plantas para salón y comedor, flores para búcaro y sombrero de señora.

Encontrarán grande y variado surtido a precios sumamente reducidos en el comercio de

AGUSTINA PRAT

Ciudadanos, 22. Esquina plaza

del Aceite GERONA.

Labores para señora y colegios de señoritas. Materiales para toda clase de labores y flores artificiales.

La misma casa se encarga de dibujar para bordar y bordar toda clase de prendas, en blanco, color, sedas, oro y lanas. Dispone de muchas bordadoras de primer orden. También se pintan cintas para ramos y carreras.

Los encargos se sirven con puntualidad.

Estampería Católica

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata.—Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia.—Especialidad en artículos propios para regalos.—Oleografías y estampas de todas clases.